



2013年(平成25年) 4月24日 水曜日

Weather forecast table for Tokyo and other regions, showing temperature and weather icons.

日新聞東京本社 本日の編集長=平山長雄 4-8011東京中央区築地5-3-2 電話03-3545-0131 www.asahi.com

apital 朝日新聞の医療サイト アピタル 検索

ピニオン・社説・声 16.17面 社説 0増5減だけでは/靖国問題と政治家解雇を自由に? 成長が戻り幸せになれるか

発事故 中間貯蔵、不安残し調査 福島第一原発事故で汚染された土を、ひとま保管する中間貯蔵施設。その建設地を選ぶ環省の調査が福島県大熊町で始まった。候補地自治体の不安や、国の思惑とのずれは残った。 3面

政策 成長戦略「第3の矢」どこへ 政府の成長戦略を話し合う会議にまとまりがない。産業競争力会議では規制緩和を進めようという民間議員と官僚らが綱引きし、経済財政諮問会議は別の路線を掲げる。アベノミクスの第3の矢」はどこへ向かうのか。 7面

円安 100円目前の足踏みなせ 円相場が、2009年4月以来4年ぶりの円安水である「1%＝100円」を前に足踏みしている。複雑な金融商品取引する投資家が、大台で損失を出すのを防ぐため、100円の「壁」につくっているためだ。 9面

社会 六本木ヒルズ開業10年 六本木ヒルズが26日で開業10年を迎える。都にできた職住近接の新しい街は、年間4千万が訪れる一大名所になった。「ヒルズ族」という華やかな言葉が生まれた一方、時代を象徴する事件の現場ともなった。 39面

SANYO」ブランド消滅 11面 刊高校野球 都立高の挑戦 19面 ット選挙、都議選が実験場に 38面 済9.11面 囲碁・将棋25面 融情報14.15面 小説35面 察12.13面 文化35面 育30面/生活33面 地域28.29面 ポーツ19.21.23面 TV・ラジオ25.27.40面

朝日新聞 DIGITAL 巨大生け花がお目見え チューリップの球根出荷量日本一の富山県などが主催したイベントで、花びらを敷き詰めた巨大生け花がお目見え。その様子が動画で見られます。http://t.asahi.com/all13 www.asahi.com 専用窓口 0120-383-636(日・祝休み) じゅもん! ドラえもん 1165 しんぶん編 報道関係者を「PRESS (プレス)」と英語で言うよ。

「歯舞と色丹 返還義務」

ゴルバチョフ政権内部文書

ロシア政府主張と矛盾

旧ソ連のゴルバチョフ大統領(当時)が1991年4月の日本訪問前に、政権内部で北方領土四島の法的地位についてひそかに検討させていたことが分かった。朝日新聞が入手した文書によると、①56年の日ソ共同宣言でソ連は日本に歯舞、色丹両島を引き渡す義務を負った②紛争は国際司法裁判所(ICJ)の審査対象になりうる③といった内容になっている。

ロシア政府の「第2次世界大戦の結果、四島の領有権はロシアに移った」との主張とは矛盾している。ゴルバチョフ氏は、科学アカデミー「国家と法研究所」を中心とする作業グループに、客観的な分析を指示。国際法や日本研究の専門家約10人が参加した。文書では、51年のサンフランシスコ講和条約について、平和条約締結後に日本に引き渡す義務を負った」と明快な立場を取っている。検討の指導的役割を担った



北方領土とは 北方四島の呼称で、日本政府が1960年代ごろから使い始めた。最も近い歯舞群島の貝殻島は、北海道の納沙布岬から約4°。最大の択捉島の面積は沖縄県の約1.5倍で、四島の総面積は千葉県とほぼ同じ。45年のソ連軍占領時は、計約1万7千人が住んでいた。ロシア側は現在、サハリン州政府が管轄。人口は2012年1月で、終戦時の日本人とはほぼ同数



尖閣 侵入12時間 果、尖閣諸島周辺の領海に中国の海監18隻が侵入、約12時間にわたり、午後7時半ごろまでに領海

東京を揺るがす高層ビル 東芝本社。28日、会長の西田厚聰(69)と、弁護士、大学教授の2人の社外取締役が構成される指名委員会が開かれた。そこでは、6月の株主総会で元役員が復帰する「異

半導体エース復権 東芝サプライズ人事 東芝は、もう一方の柱の原義部門を率いた現社長の佐々木剛夫(69)とトップの座を争ったが、リーマン・ショック後の半導体事業の不振で常任顧問に退いた。

ロシア政府の「第2次世界大戦の結果、四島の領有権はロシアに移った」との主張とは矛盾している。ゴルバチョフ氏は、科学アカデミー「国家と法研究所」を中心とする作業グループに、客観的な分析を指示。国際法や日本研究の専門家約10人が参加した。文書では、51年のサンフランシスコ講和条約について、平和条約締結後に日本に引き渡す義務を負った」と明快な立場を取っている。検討の指導的役割を担った

新思考外交を反映 ゴルバチョフ政権が四島の法的地位を検討したのは、ペレストロイカ(改革)と国際協定に基づく新思考外交が推進された時代が色濃く反映している。

大戸人語 閣僚の靖国神社参拝が問題なるたびに、いしえの「名決」が思い浮かぶ。実際にあた判決ではない。シェークスピアの劇「ペニスの商人」で下れる。「ペニスの肉を切り取ると、血は一滴も流してはならない」といふ。大臣から、私人という「胸の内」を、そうすりゃりと切り取れるものだろうか。とりわけ靖国参拝は、心の問ながら、相手のある問題である。自国に何の遺憾があるのか。そう思っても、他国への想像を欠いた考えは、境へ行き着いたとたん力を失う強奪ほかなるまい。切は血が出る。中国との問題は態度を硬くした。中韓の両国はシナリオに迷走している。北朝鮮不信が高まるのは芳しくない。北朝鮮独裁者を喜ばせることもなくなる。前に、「(戦死)あわれ/兵隊の死ぬやあわれ」の詩で知られる戦没竹内浩三のお姉さんに話を聞いた。話「侵略」に及んだときの、静かな言葉今も胸に残る。これは自分の意思で

たレイン・ミュレルソン元エストニア第1外務次官(69)によると、四島の問題がICJに付託されたケースも想定して分析された。「色丹、歯舞は日本に属する立場だ。択捉、歯舞でソ連の立場は十分強いものの、絶対的ではない。ソ連のものという結論には至らなかった」と明かす。文書はゴルバチョフ氏に提出されたほか、50部程度

しか作成されず、ソ連崩壊による混乱でその存在が表面化することはなかった。ミュレルソン氏が3年ほど前、国家と法研究所の元所員が保管してきたものを見つけた。ミュレルソン氏は「現在のロシア指導部も文書の内容を把握しているはずだ」と語る。

領有根拠が極めて強いことが、その背景にある。昨年3月にプーチン氏は朝日新聞などの会見で、四島の総面積の7%にすぎない歯舞、色丹の二島引き渡しでは折り合えない日本の世論の表情を踏まえたうえで「引き分け」による解決を目指す考えを示した。これまで日本政府は将来につながる対応ができなかった。今後の交渉では「法的手続きに決着がついていない」と文書がいう。国後、択捉の帰属問題にこれまで踏み込まれるかが最大の課題になる。(機動特派員 大野正義)

「歯舞と色丹 返還義務」 ゴルバチョフ政権内部文書

新思考外交を反映 ゴルバチョフ政権が四島の法的地位を検討したのは、ペレストロイカ(改革)と国際協定に基づく新思考外交が推進された時代が色濃く反映している。



